

# Tremplin guide les jeunes vers la réussite

L'opération Tremplin a officiellement été lancée samedi. Son but : mettre en relation des jeunes et des professionnels qui les accompagnent dans leurs recherches de stage et d'emploi.

Mettre son réseau à disposition des jeunes. C'est l'idée de Paul Anselin, ancien maire de Ploërmel, et de Guy Delion, ancien directeur général du Crédit Agricole du Morbihan, dont les carnets d'adresses débordent de contacts précieux. Ils sont d'ailleurs nombreux à avoir répondu à l'invitation, samedi, à la Chambre de commerce et d'industrie du pays de Ploërmel, pour lancer l'opération Tremplin.

Dominique Carlac'h, vice-présidente du Medef et coprésidente de l'opération ; Stéphane Layani, président du Marché international de Rungis, et Joël Mathurin, préfet du Morbihan, étaient notamment présents pour découvrir la plateforme mise à disposition des jeunes en quête de stage ou d'emploi.

## Mentorat et solidarité intergénérationnelle

« Nous avons le taux d'inactivité des jeunes le plus élevé d'Europe », souligne Joël Mathurin, qui, à l'instar du président de la République, soutient ce projet qui fait écho à l'opération 1 jeune 1 solution, mise en place par le gouvernement en juillet dernier. « Le caractère innovant est de faire se rencontrer l'offre et la demande sans les lourdeurs administratives », explique Dominique Carlac'h.

Concrètement, l'association apporte des relations à celles et ceux qui n'en ont pas. Les jeunes peuvent envoyer CV et lettres de motivation sur la plateforme en ligne. En fonction de leurs besoins, ils sont alors orientés vers des parrains bénévoles - 70 à ce jour - évoluant dans tous les secteurs d'activité.



Dominique Carlac'h, vice-présidente du Medef et coprésidente de l'opération Tremplin, était présente lors de la présentation de l'initiative aux côtés de Joël Mathurin, préfet du Morbihan ; Stéphane Jan, vice-président en charge de l'Industrie à la CCI du Morbihan ; Stéphane Layani, président du marché international de Rungis, et Paul Anselin, ancien maire de Ploërmel à l'initiative du projet.

(Photo: Ouest-France)

Ces professionnels guident alors les candidats et leur apprennent les codes du monde de l'entreprise. « Les jeunes ont besoin de mentors qui leur transmettent de la confiance et leur disent qu'ils peuvent tout faire, et tout être. Il faut en finir avec le déterminisme qui laisse penser qu'on ne peut pas sortir de sa classe sociale. »

## Méritocratie grippée

L'association organise également des rencontres avec des personnalités

inspirantes, des grands témoins, comme l'astronaute Jean-Loup Chrétien ou le navigateur Gérard d'Aboville. « Ces jeunes n'ont pas de réseau. C'est un devoir pour nous, qui avons la chance d'avoir réussi, de partager nos contacts, indique Stéphane Layani, qui reconnaît que la méritocratie s'est grippée. Beaucoup ont totalement perdu confiance en eux et pensent qu'ils n'ont pas les clés pour s'élever socialement. Il faut les épauler car c'est par le travail qu'ils vont s'en sortir. »

De son côté, Catherine Le Fur, administratrice du site et professeure de mathématiques au lycée La Menais de Ploërmel, poursuit le développement du réseau de parrains. « La porte est grande ouverte. Plus les professionnels sont nombreux à s'engager, plus les chances de réussite de nos jeunes sont élevées. »

Luca SALVATORE.

Informations à retrouver sur le site de l'opération : [operation-tremplin.com](http://operation-tremplin.com).